



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

DOMINGO 30 DE JULIO DE 2017

EL DÍA:

AVIBO INICIA EL ESTUDIO DE LA "HUELLA DACTILAR" DE LOS VINOS

CANARIOS

Este estudio permitirá importantes avances en el seguimiento de su trazabilidad, su control de calidad y su origen, además de ser una gran contribución para la investigación.



Avibo inicia el estudio de la "huella dactilar" de los vinos canarios

La Asociación de Viticultores y Bodegueros de Canarias (Avibo) ha suscrito un acuerdo de colaboración con la Estación Enológica de Haro -entidad dependiente del Gobierno de La Rioja- por el cual se acometerán los estudios analíticos de los vinos producidos en todas las comarcas vitivinícolas del Archipiélago.



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Estos trabajos desembocarán en la generación de la "huella dactilar" de cada uno de ellos, lo que permitirá importantes avances en el seguimiento de la trazabilidad, control de calidad y de origen, al tiempo que serán una contribución de especial relevancia para el campo de la investigación. Este convenio para Avibo no va a suponer gasto alguno, ya que es un proyecto mundial financiado y solamente tienen que costear las muestras a analizar.

Para llevar a cabo el estudio, se utilizará la Resonancia Magnética Nuclear (RMN), técnica muy versátil y con un ámbito de aplicación diverso, que va desde el campo de la medicina -en la identificación de marcadores de enfermedades- hasta el alimentario para la certificación del origen de los alimentos y bebidas o, como en este caso, el apoyo a la investigación vitivinícola. Hasta el momento, el método utilizado era el de Isótopos Radiactivos (por ejemplo en Burdeos), que se ha quedado obsoleto tras introducirse el método de la RMN, técnica que se está aplicando actualmente en los principales países productores.

Este estudio permitirá a los vinos de Canarias, en un futuro muy próximo, por un lado certificar su origen -lo que facilitará su comercialización en cualquier mercado del mundo con todas las garantías y total seguridad- y por otro, ofrecerá a los vinos mayor prestigio, al ser una herramienta eficaz para detectar posibles fraudes en la venta de los mismos.

La Estación Enológica de Haro es la entidad responsable a nivel mundial para desarrollar la base de datos de los vinos de toda España. Desde los años ochenta, su labor se ha centrado en el análisis de vinos y la asistencia técnica, convirtiéndose en la primera estación enológica española en



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

conseguir la acreditación por ENAC (Norma EN 17025) para la mayoría de los parámetros que se analizan en sus laboratorios.

Esta entidad ha elegido como responsable, y partner exclusivo para Canarias, a la Asociación de Viticultores y Bodegueros de Canarias, que ya ha remitido las muestras de vinos de todas las Islas del Archipiélago. Esta red mundial de muestras será una poderosa herramienta para asegurar la calidad, la trazabilidad y el origen de los vinos de Canarias.

El enorme potencial de la técnica de resonancia magnética nuclear en el ámbito de la enología ha llevado a la Estación Enológica de Haro a adquirir el equipo Wine Profiling, desarrollado por la empresa alemana Bruker. Para el análisis de las muestras se necesita menos de un mililitro de vino y tras un ajuste de ph, la muestra es introducida en el núcleo del equipo Wine Profiling, donde se toma una "instantánea" del vino analizado. Este sistema permite identificar, de forma simultánea, unos 50 compuestos de cada muestra de vino y, en concreto, todos los que poseen hidrógeno en su estructura química, que son la mayoría.

Cada compuesto analizado posee un grado alcohólico, un ácido málico, un tartárico... lo que representa una señal en el espectro y configura en su conjunto un perfil único para cada vino, en definitiva, su "huella dactilar". Esta "huella" o perfil se cruza con los vinos introducidos en la base de datos internacional y, mediante análisis quimiométrico, determina con total fiabilidad la variedad, la añada, la región de origen y el país del vino analizado.



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Con esta técnica cada bodega si lo desea, puede obtener su propia "huella dactilar", un sello único que servirá como carta de presentación ante clientes de todo el mundo aportando un valor añadido a sus vinos. Es una herramienta muy útil para detectar posibles fraudes en la venta de vinos y los Consejos Reguladores la pueden utilizar para las certificaciones de calidad y el control de sus producciones. Asimismo, por la amplitud de datos que se manejan, la RMN tiene un gran potencial en el ámbito de la investigación vitivinícola.

LA OPINIÓN DE TENERIFE:

EL CABILDO DESTINA DOS MILLONES PARA INFRAESTRUCTURAS

AGRÍCOLAS

La Corporación mejorará la pista de Cruz Vieja (Taganana) y la red de riego de las medianías de Santa Úrsula, entre otras obras

El Cabildo de Tenerife ha aprobado una inversión de 1,8 millones de euros para acometer diferentes actuaciones en infraestructuras medioambientales y agrícolas. La decisión ha sido adoptada por el Consejo de Gobierno.

Dentro del área de Medio Ambiente se aprobó el proyecto de adecuación y mejora del aparcamiento del Museo Etnográfico de Juan Évora, en el Parque Nacional del Teide, por un importe que ronda los 404.000 euros, así como el



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

proyecto de mejora de la Pista en Cruz Vieja (Taganana), en el Parque Rural de Anaga, por un importe de 384.000 euros, aproximadamente.

Senderos

El Consejo de Gobierno también ha dado el visto bueno a la encomienda a la empresa pública Gesplan para la ejecución del servicio de inventario, diagnóstico y propuesta de mejoras de los senderos de Tenerife por un importe de 196.000 euros y un plazo de ejecución de ocho meses.

En el área de Agricultura, Ganadería y Pescam se aprobaron dos proyectos de infraestructura rural. Uno de ellos es la mejora del camino agrícola de Los Llanos, en el término municipal de San Juan de la Rambla, por un importe de 195.414 euros. La otra actuación aprobada es la de la red de riego de las medianías de Santa Úrsula: Pino Alto-La Paredita, que cuenta con un presupuesto de 657.038 euros.

Dentro de los asuntos del área de Patrimonio Histórico, el Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife aprobó otorgar una subvención de 295.000 euros para la rehabilitación de la iglesia de la Victoria, en el municipio de La Victoria de Acentejo, una actuación que está incluida en el Plan de Patrimonio Histórico 2016-2020.

En el apartado de Cooperación Municipal, el Consejo de Gobierno ha acordado destinar más de un millón de euros a diferentes actuaciones en la zona Sur de la Isla. Así, se llevarán cabo obras mejora en depósitos municipales y renovación de las redes de abastecimiento en Granadilla de Abona por un importe de casi 59.000 euros; la construcción de depósitos municipales y canalizaciones de abastecimiento en Arafo por un importe de 55.500 euros;



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

la mejora y el acondicionamiento de la calle José González González, en Santiago del Teide, con una inversión de 820.000 euros, aproximadamente; y la adecuación de una parcela para la mejora del tránsito peatonal en la Rambla de los Menceyes, en Candelaria, con una inversión que ronda los 91.000 euros.

Senderos

En materia de Juventud, el Consejo de la Corporación insular adjudicó el contrato de servicios para el desarrollo de una nueva edición de la Escuela Tenerife Joven por importe de 30.199 euros. Este proyecto promueve la formación y el empleo a través de una serie de actividades itinerantes en los municipios dirigidas tanto a jóvenes como a técnicos que trabajan con este colectivo.

Además, se adjudicó el contrato del programa *Enrédate sin machismo*, un proyecto de sensibilización y de intervención con jóvenes para prevenir las violencias machistas encuadrado en las acciones del Marco Estratégico de Actuaciones en Políticas de Igualdad de género Tenerife Violeta.

ABC CANARIAS:

¿SEGURO QUE EL CAFÉ DE AGAETE ES ÚNICO EN EUROPA?

Azores también reivindica su papel como único territorio de la UE donde se planta.

Café de Agaete se promociona como el único que se planta y produce en la UE - **ABCR.L.P.** - [@ABC Canarias](https://www.instagram.com/ABC_Canarias) .



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Desde hace algunos años diversos grupos de interés con inventivos comunitarios sostienen que en el municipio de Agaete, en Gran Canaria, es el único de la UE donde se produce café. Esta estrategia cuenta con el respaldo de todas las Administraciones públicas de las islas.



Esta idea ayuda al municipio a potenciar su marca local de cara a generar experiencia a los turistas. Una manera para que hagan una escala en el municipio y generen gasto. Sin embargo, no es donde únicamente se cultiva café en la UE. Quizás sí sea la única marca de café 100% de Canarias. Pero, de lejos, no es el único café que se produce y comercializa en la UE. Martinica, Guadalupe o Reunión (desde 1715) llevan siglos por delante. Azores, también.

El márketing sobre este producto ha disparado el precio. Un kilo de Café de Agaete se puede comprar entre 60 y 100 euros. 4.500 kilos al año de producción. Hasta tal punto ha llegado la burbuja que este año fue presentado en la Feria Internacional de Alimentación y Bebidas de Calidad de Madrid como "el único que se produce en Europa".

El exotismo con el que se ha promocionado ha provocado que hasta Alberto Chicote haya visitado Agaete comprobando la existencia del supuesto único café que se produce en la UE "con aroma a chocolate, regaliz y fruta, una suavidad que persiste en la boca, con una baja dosis de acidez y amargor", como defienden los productores grancanarios.

Tópicos

El café llegó a Canarias porque Carlos III dictó en 1788 una Real Orden por la que se encomendaba a Alonso Nava Gritón, que era marqués de Villanueva del Prado, localizar suelos donde plantar "semillas y plantas procedentes de América y Asia".



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

La producción se comenzó por Tenerife, en La Orotava. Desde La Orotava, pasó a Gran Canaria, quizás a través de religiosos. En La Palma hay desde hace 200 años que actualmente produce la familia Cruz Leal para uso familiar con semillas procedentes de Cuba. En el sur de Gran Canaria, ha existido alguna plantación de café en Tirajana.



Café de Azores, Portugal- ABC
En Azores dicen lo mismo que en Agaete

En Azores (Portugal) también tienen su burbuja sobre la producción de café y esperan que la protección de la Reserva de la Biosfera por la Unesco les pueda servir en un futuro. En esta isla portuguesa que es RUP, como Canarias, se dice que "es la única plantación de café en Europa". Hay hasta comentarios de turistas en [Tripadvisor](#).

Se cultiva en San Jorge. Las semillas llegaron con un emigrante retornado de Brasil en el siglo XIX. "Hay personas que vienen hasta de lejos, desde fuera de la isla, para probar el café de Azores", señala el propietario de la mayor plantación Manuel Nunes. Vende bolsas de 50 o 100 gramos a los turistas. Afirma que su café es el mejor de Europa porque "esto aquí es el cielo".



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790



Café de Isla Reunión, territorio de la UE- ABC
Y en Martinica, Guadalupe, Reunión...

Las regiones más alejadas de la Europa continental forman parte de lo que se llaman Regiones Ultraperféricas (RUP). Bajo ese paraguas está Canarias, Azores, Madeira, Martinica, Guadalupe o Reunión. ¿Forman parte de la UE a todos los efectos? Sí.

Desde 1726 se produce café en Martinica y Guadalupe. Reunión es otra isla de la UE que está integrada en las RUP. De Isla Reunión, desde hace muchos años, sale el Bourbon Pointu, una de las variedades de café arábica más cotizadas del mundo. Todos estos territorios, como el canario, cuentan con el respaldo arancelario y fiscal de la UE.

EL PODER EN CANARIAS SE VUELVE RURAL

CC, PSOE y PP optan por líderes ajenos a las dos capitales de provincia de las islas.



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790



Salida desde Las Palmas capital al norte de Gran Canaria - ABCR.L.P. -
@ABC_Canarias .

Canarias atraviesa desde 2007 un creciente aumento de la ruralización de su poder político. Es decir: mandan líderes que no proceden de capitales de sus dos provincias. Desde el pasado fin de semana, esta situación afecta ya a todos los partidos.

Y es que ningún dirigente de los tres grandes partidos con capacidad de poder formar gobierno en las islas procede de las dos capitales canarias. Tampoco han tenido contacto previo a la llegada a la política con el ámbito turístico o de zonas que se puedan interpretar como áreas de gran influencia en la economía de las islas.

En el ámbito empresarial, esta situación todavía no ha comenzado a percibirse. El presidente de la Cámara de Comercio de Tenerife, Santiago Sesé, tiene intereses en el sector hotelero y textil en las dos capitales canarias. El presidente de la Cámara de Gran Canaria, Sánchez Tinoco, está jubilado y a la espera de un sustituto: Juan Acosta, socio en las islas de Renault, y natural del sureste de la isla, optaría a ese puesto.

Suelo y mercancías

El partido que gobierna en el archipiélago, Coalición Canaria (CC) fue el primero en poner en marcha esta estrategia de alejamiento del poder de los núcleos urbanos. En el periodo 2007-2015 el poder lo tuvo en las islas el que era alcalde de El Sauzal, Paulino Rivero, asociado a PP y PSOE.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

En el plano legislativo esta visión del aumento del poder rural se observa en dos grandes normas que han marcado la actual legislatura: Ley del Suelo y Ley de Islas Verdes. La consejera con competencias en la ordenación del territorio es Nieves Lady Barreto, fue alcaldesa de El Paso, La Palma.

Ambas normas liberalizan suelo sin que los alcaldes tengan que estar padeciendo bloqueos técnicos por funcionarios de la ciudad de Las Palmas y Santa Cruz capital. También ha tenido influencia este aumento del poder rural en las ayudas al transporte de mercancías (tomates) entre Canarias y la Península pactadas en los PGE entre PP y Nueva Canarias (NC).

A Rivero le sustituyó en 2015 por un proceso de primarias Fernando Clavijo, que era alcalde de La Laguna, a 550 metros sobre el nivel del mar y limita en su extremo con el Macizo de Anaga, Reserva de la Biosfera formada entre Santa Cruz de Tenerife, San Cristóbal de La Laguna y Tegueste. Un municipio histórico de Canarias pero no capital de provincia aunque ha existido intentos de unión con Santa Cruz capital.

El vicepresidente de Clavijo en Gobierno de Canarias es Pablo Rodríguez, líder grancanario de CC, empadronado en Telde. El secretario general de CC, José Miguel Barragán, inició su vida política desde Fuerteventura. La diputada por Santa Cruz de Tenerife, Ana Oramas, también fue alcaldesa de La Laguna. Excepto Rosa Dávila, consejera de Hacienda de Canarias, el resto de integrantes del Ejecutivo regional no proceden de las dos capitales canarias de provincia.

Percepción

El periodista y escritor Enrique Bethencourt, sostiene que en las islas el sentimiento nacionalista canario se debilita y, por ello, se está consolidando "un nacionalismo folclorizado, ruralizado y ajeno a una realidad mucho más urbana, plural, abierta y moderna, lo que ha conseguido el alejamiento de los sectores más jóvenes de la población".

El control de los partidos por dirigentes que proceden de áreas donde la agricultura y ganadería tiene mucho peso incluye también al PP y PSOE. En el PP su líder es Asier Antona y, aunque baraja la teoría del presentarse a las elecciones autonómicas de 2019 por Gran Canaria, es de Santa Cruz de



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

La Palma. En el Cabildo de Gran Canaria, los consejeros del PP son seis: dos de Las Palmas capital y el resto de Agaete, Arucas y Teror.



Antona en El Manchón, Breña Alta, con la asociación agroganadera El Frescal- ABC
Antona

Es la primera vez que el PP canario tiene un líder que no procede de alguna de las dos capitales canarias ya que Fernando Fernández fue presidente autonómico por el CDS en los Ochenta. En Gran Canaria, donde el PP era el partido más fuerte por la influencia del voto urbano.

El PP en Gran Canaria controla dos alcaldías y rurales: Valleseco y Moya, de donde es uno de sus senadores electos, Poli Suárez. La otra plaza en el Senado es de Auxiliadora Pérez, que es de Santa María de Guía. En San Bartolomé de Tirajana el PP tiene un acuerdo con el partido local, Agrupación de Vecinos. En el caso del PP canario, la única dirigente con poder en las islas es la delegada del Gobierno, Mercedes Roldós, de Las Palmas capital.



Fernando Clavijo, Antonio Morales y Mercedes Roldós en La Aldea (Gran Canaria)- ABC



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Peso agrario

En el PSOE canario el nuevo proceso de primarias pone de relieve también el triunfo de lo rural frente a lo urbano. Así, el líder del PSOE de las islas, Ángel Victor Torres, es de Arucas, una zona próxima a la capital grancanaria donde el turismo apenas tiene presencia y de la que fue alcalde varios mandatos. La actividad del municipio se basa en la agricultura de exportación y una reducida presencia de la logística industrial.

Torres ya era dirigente máximo del PSOE grancanario. En las zonas turísticas de Gran Canaria, al contrario que en Tenerife, el PSOE no cuenta con estructuras sólidas aunque ha controlado el poder en Maspalomas por las matemáticas de pactos municipales. En las primarias del PSOE de verano de 2017 han perdido precisamente los candidatos que proceden de las dos capitales canarias: Patricia Hernández y Juan Fernando López Aguilar.

Nueva Canarias, por su parte, tiene líder empadronado en Las Palmas capital aunque es natural de La Aldea: Román Rodríguez. NC controla el Cabildo de Gran Canaria con un presidente, Antonio Morales, que procede de Agüimes, con más de 20 años de experiencia en el ámbito de la gestión de servicios públicos. Los pactos con PSOE han permitido a NC llegar al poder en la ciudad de Las Palmas y tener un diputado en Madrid.

Resto

Los nuevos partidos como Ciudadanos y Podemos, por su parte, presentan casos inversamente proporcional. Son fuertes en ámbitos urbanos pero no tienen implantación real en los municipios rurales. Así, estas nuevas formaciones están construyendo su implantación a través de funcionarios o profesionales que trabajan en las capitales de provincia de cara a los comicios de 2019.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

EL APURÓN:

LOS MÉDICOS ESPAÑOLES CONSIDERAN QUE EL CONSUMO DE 1 O 2 PLÁTANOS AL DÍA RESULTA BENEFICIOSO PARA LA SALUD

Según un estudio realizado por Sigma Dos, el 52,8% de los facultativos recomienda de 1 o 2 plátanos de Canarias al día, y el 36,5% considera que la cantidad recomendable es de 3 o 4 piezas a la semana.



Plataneras.

Con el objetivo de conocer la opinión de la comunidad médica sobre los hábitos saludables en España y el consumo de frutas, y en concreto, sobre el consumo de plátano, Sigma Dos ha realizado un estudio entre más de 640 médicos españoles.

La Organización Mundial de la Salud recomienda una ingesta aproximada de 400 gramos al día de frutas y verduras como parte de una dieta equilibrada y como método de prevención de problemas cardiovasculares y cánceres, y problemas de peso como la obesidad.

Según los datos que se desprenden de este estudio de Sigma Dos, más del 90% de los facultativos manifiesta que los hábitos alimentarios influyen



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

mucho o son el factor más influyente en el estado de salud de las personas, pero sólo el 25% considera adecuados los hábitos alimenticios de los españoles.

Si se atiende específicamente al consumo de frutas, dentro de los hábitos alimenticios, el juicio de los facultativos es significativamente negativo ya que casi el 50% manifiesta que el consumo de fruta es inadecuado o muy inadecuado. Aquellos que consideran que el consumo de fruta por parte de los españoles es apropiado apenas supera el 20%.

El aporte vitamínico de la fruta es la propiedad más destacada por los profesionales médicos, ya que coinciden en dicha cualidad casi el 8 de cada 10 facultativos, seguido del gran aporte de fibra proveniente de la fruta, siendo más de la mitad de los médicos los que indican que dicho rasgo es una de sus propiedades más importantes.

Se recomienda consumir entre 1 y 2 plátanos de Canarias al día

Según los datos obtenidos en el estudio, los médicos, tanto de atención primaria como los especialistas, consideran que una ingesta habitual de plátano de Canarias es recomendable.

Concretamente, el 52,8% de los facultativos recomienda de 1 o 2 plátanos de Canarias al día, y el 36,5% considera que la cantidad recomendable es de 3 o 4 piezas a la semana.

Más de 8 de cada 10 médicos afirma que el aumento del consumo de plátano respecto al consumo que se realiza actualmente, que se sitúa entre 1 y 2 plátanos a la semana, supondría un beneficio para la salud de la población.

El plátano de Canarias, un alimento recomendable todas las edades

La opinión experta de la población médica coincide en el 83,2% de los casos en que el plátano de Canarias es un alimento adecuado o muy adecuado para la salud. Tanto es así, que 6 de cada 10 médicos considera que el plátano de Canarias podría definirse como un superalimento.

El consumo de plátano de Canarias es considerado beneficioso tanto para niños como para adultos por la gran mayoría de los facultativos. En concreto, el 94,4% de los médicos considera que es un alimento especialmente positivo para los niños, y el 91,3% lo recomienda en la población más adulta.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Recomendable para la población con afecciones intestinales o cardiovasculares

Para más de 7 de cada 10 facultativos, el consumo de Plátano de Canarias es positivo para la población con afecciones de tipo intestinal o con enfermedades de tipo cardiovascular, y casi el 65% también considera que es positivo para los pacientes de cáncer.

Momentos de consumo

Del estudio se desprenden elementos que ponen de relieve las propiedades positivas del consumo del plátano de Canarias y desmontan mitos como que su contenido glucémico lo convierte en un producto no apto para los diabéticos o que puede producir aumento de peso, cuando, como todas las frutas, el índice glucémico es bajo y sus aportes de vitaminas y minerales son altamente beneficiosos.

Casi el 85% de los médicos considera que el plátano de Canarias es una alternativa saludable para el picoteo entre horas y más del 70% recomienda el desayuno o la media mañana como los momentos del día más adecuados para consumirlo. Además, más del 65% manifiesta que el consumo de plátano por la noche no es inadecuado.

Por otro lado, más de 8 de cada 10 facultativos, considera que el plátano de Canarias no es un alimento indigesto y más de la mitad coincide en que el consumo de plátano de Canarias no es perjudicial para los diabéticos ni produce un aumento de peso.

Además, prácticamente la totalidad de los profesionales de la medicina coinciden en que el plátano de Canarias es bueno para la práctica deportiva.

Objetivo y Ficha técnica

Estudio de opinión realizado por Sigma Dos.

- El objetivo de la investigación es conocer la opinión que tiene la comunidad médica sobre el plátano de Canarias
- Para conseguir este objetivo se ha implementado una investigación de carácter cuantitativo, con las siguientes características:



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Población: Facultativos de medicina familiar, aparato digestivo, endocrinología, geriatría, oncología, pediatría y cardiología.

Ámbito: nacional.

Muestra: 644 entrevistas.

Margen de error: la muestra permite trabajar con un margen de error para datos globales de +3,92% para un intervalo de confianza de 95,5% (Dos sigma) y el caso más desfavorable de $p=q=0,5$

Cuestionario: Estructurado con una longitud de 27 preguntas.

Entrevista: Encuesta asistida a través de sistema CATI y CAWI

LA MODA Y LA GASTRONOMÍA SE DESPIDEN DE LA SEGUNDA EDICIÓN DEL ISLA BONITA LOVE FESTIVAL



La Plaza Juan Pablo II, ubicada en los Llanos de Aridane, acogió el último evento de moda de la agenda del Isla Bonita Love Festival, en el que la innovación en materia gastronómica con productos de siempre y los desfiles fueron los protagonistas.



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/ Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Desde las 11:00 de la mañana de ayer sábado la zona Gastro & Moda se llenó de visitantes que se acercaron a los stands de La Palma Artesanía, Yaje Joyería, Eloísa Díaz, Lepa Punca y la Fundación Isonorte. Tras la apertura del evento, realizada por Jordi Pérez Camacho, consejero de Industria del Cabildo Insular de La Palma y propulsor del festival; José Manuel Baltar, consejero de Sanidad del Gobierno de Canarias, y Minerva Alonso, consejera de Industria del Cabildo de Gran Canaria, los asistentes pudieron degustar una variedad de platos de la cocina internacional de Frida Foodtruck y La Palma Cookery, además de vino, tapas y otros productos de la isla.

A las 11:30 horas dio comienzo el showcooking de Rubén Medina (Panadería-Pastelería Zulay), en el que realizó un desayuno-brunch con productos típicos de La Palma. Posteriormente las firmas Aguas Azules, Eloísa Díaz, Rosa Juana, Isonorte y la Escuela de Arte Manolo Blahnik mostraron sus colecciones al público asistente, que se volcó en aplausos con las propuestas.

A continuación tuvo lugar el segundo espectáculo culinario con nuevas propuestas gastronómicas en el que Pedro Castillo (El Duende del Fuego) y Nuria Castro (El Kiosko La Salemera) confeccionaron novedosas recetas empleando productos como el plátano, los chipirones, el queso de cabra o la mermelada de higos.

La jornada continuó con el segundo bloque de desfiles abiertos, en el que el pase de moda curvy tuvo una especial aceptación. Posteriormente la marca Nadiapbags presentó en exclusiva su nueva colección de talegas pintadas a mano, seguida por la colección "Espuma" realizada por La Palma Artesanía. El cierre lo protagonizaron los espectaculares tocados de mujer de la firma Baúl de Tocados.

El broche final lo protagonizaron George Buch (La Palma Cookery) que realizó un mousse de carne de cabra con sandía caramelizada, espuma de toronjil, mojo de almendras/tomate y miel de La Palma. Por su parte, Serafín Romero (Cinnamon Bar) realizó una espectacular milhoka de queso ahumado, gofio y trufa de mojo rojo.

Daniel Abma clausura el Ciclo de Cine LGTBI de La Palma

El director del conocido film "Transit Havanna" viajó hasta La Palma con el objetivo de exponer su experiencia cinematográfica. El documental aborda en 88 minutos de forma clara y progresiva la incompreensión del colectivo



Las Palmas de Gran Canaria: C/.Miguel Sarmiento, 2 - 35004
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 299 656
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470
Telf. 928 891 001 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

transexual en Cuba, así como las dificultades que tienen para acceder a su correcta normalidad.

El film muestra cómo Odette y Malú (mujeres transgénero) y Juani (hombre transgénero) enfrentan la realidad de su condición en el país, teniendo que esperar por dos cirujanos de Bélgica y Holanda que viajan a La Habana una vez al año a operar a personas trans como parte de un programa estatal dirigido por Mariela Castro.

Tras la proyección tuvo lugar un diálogo en el que el director quiso compartir con los asistentes su experiencia al mando de un proyecto de estas características así como el reto que supone abordar un tema que para algunas sociedades sigue siendo controvertido.